

## BAB III

### METODE PENELITIAN

#### 3.1 Lokasi Penelitian

Lokasi yang dipilih dalam penelitian ini adalah Percetakan UD. Sukses Mandiri yang terletak di Kelurahan Balongsari, Kecamatan Magersari, Kota Mojokerto, Jawa Timur.

#### 3.2 Jenis dan Sumber Data

Jenis data yang digunakan dalam penelitian ini menggunakan data primer dan data sekunder. Data Primer diperoleh secara langsung oleh peneliti melalui wawancara. Saat proses wawancara berlangsung peneliti bertemu dan bertanya secara langsung kepada informan untuk menggali kesadaran informan bagaimana memaknai akuntansi dari sudut pandangnya. Data sekunder diperoleh dari bukti dokumentasi yang didapat. Data diperoleh dari wawancara dan dokumentasi. Data wawancara terkait dengan praktik akuntansi, manfaat yang dirasakan, dan makna akuntansi. Data dokumentasi terkait dengan laporan keuangan.

#### 3.3 Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini yaitu menggunakan data primer dan data sekunder. Data primer dilakukan dengan cara wawancara bagian yang terlibat langsung pada praktik akuntansi yaitu pemilik usaha, bagian keuangan dan bagian pemasaran. Untuk data sekunder yaitu dengan cara mengumpulkan data dokumentasi berdasarkan dokumen yang telah dibuat. Hal ini juga diungkapkan oleh Murdiyanto (2020) wawancara adalah cara mengumpulkan informasi melalui alat komunikasi, yaitu melalui percakapan yang dilakukan antara dua pihak yaitu pewawancara (*interviewer*) yang mengajukan pertanyaan dan orang diwawancarai yang menjawab pertanyaan tersebut. Jenis wawancara yang digunakan dalam pengumpulan data penelitian ini adalah terstruktur dengan menggunakan panduan wawancara (*interview guide*). Dari wawancara tersebut diharapkan dapat menjawab rumusan masalah yang sudah ada. Berikut daftar pertanyaan rujukan yang akan ditanyakan peneliti kepada informan :

1. Bagaimana pencatatan transaksi keuangan pada usaha percetakan UD. Sukses Mandiri?
2. Manfaat apa saja yang Anda rasakan ketika mempraktikkan laporan keuangan?
3. Setelah mempraktikkan laporan keuangan, bagaimana pendapat Anda tentang makna akuntansi?

### **3.4 Teknik Analisis Data**

Teknik analisis data dalam penelitian ini mengacu pada teknik analisis data Miles dan Huberman dalam (Murdiyanto, 2020). Adapun langkah-langkah dalam melakukan analisis data penelitian ini yaitu:

#### **a. Pengumpulan Data**

Data yang sudah terkumpul akan diteliti lebih lanjut.

#### **b. Reduksi Data**

Adalah proses memilih, memfokuskan, mengabstraksi dan mentransformasikan data mentah dari lapangan. Dalam proses reduksi ini peneliti benar-benar mencari informasi yang benar-benar valid, jika peneliti meragukan keabsahan informasi yang diperoleh, maka diperiksa kembali dengan informan lain yang dirasa peneliti lebih mengetahui.

#### **c. Penyajian Data**

Penyajian data adalah penyajian informasi terstruktur tersusun yang memungkinkan penarikan kesimpulan dan pengambilan tindakan.

#### **d. Menarik Kesimpulan atau Verifikasi**

Membuat kesimpulan yang berupa temuan baru yang terbukti yang kemudian ditambahkan pada topik/judul penelitian.

### 3.5 Triangulasi Data

Pada dasarnya triangulasi data merupakan model verifikasi data yang digunakan untuk mengetahui apakah suatu data benar-benar tepat menggambarkan fenomena yang diteliti secara akurat. Menurut Norman K. Denkin dalam Susanto dkk, (2023) mengartikan triangulasi sebagai gabungan atau kombinasi berbagai metode yang digunakan untuk mempelajari fenomena yang saling terkait dari sudut pandang dan perspektif yang berbeda. Ada 4 hal dalam triangulasi data yaitu :

a. Triangulasi Metode

Triangulasi metode dilakukan dengan cara membandingkan informasi atau data dengan cara yang berbeda.

b. Triangulasi Antar-Peneliti

Triangulasi antar-peneliti terjadi ketika lebih dari satu orang dalam pengumpulan dan analisis data.

c. Triangulasi Sumber

Triangulasi sumber merupakan triangulasi pertama yang dipertimbangkan dalam menguji data dari beberapa informan yang akan menerima informasi dari berbagai sumber atau informan sekaligus memverifikasi informasi yang diperoleh dalam penelitian.

d. Triangulasi Teori

Hasil akhir penelitian kualitatif adalah sebuah rumusan informasi. Informasi ini kemudian dibandingkan dengan perspektif teoritis yang relevan untuk mencegah masing-masing peneliti mempengaruhi temuan atau kesimpulan yang dihasilkan.